
 
 

                         
 
 
 
 
Ata da Décima Terceira Sessão 
Ordinária do Segundo Período 
Legislativo da Câmara Municipal de 
Cabo Frio, realizada no dia 26(vinte e 
seis) de março do ano de 2019(dois mil 
e dezenove). 

Às dezoito horas do dia 26(vinte e seis) de março do ano de 2019(dois mil e 
dezenove) sob a Presidência do Vereador Luis Geraldo Simas de Azevedo e 
com a ocupação “ad hoc” da Primeira Secretaria pelo Vereador Vinícius 
Correa, reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além 
desses, responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Edilan 
Ferreira Rodrigues, Guilherme Aarão Quintas Moreira, Jefferson Vidal Pinheiro, 
Manoel Machado de Azevedo, Miguel Fornaciari Alencar, Oséias Rodrigues 
Couto, Rafael Peçanha de Moura, Ricardo Martins da Silva, Rodolfo Aguiar de 
Faria, Vagne Azevedo Simão e Vanderlei Rodrigues Bento. Havendo número 
regimental, o Senhor Presidente declarou aberta a 013ª (DÉCIMA TERCEIRA) 
SESSÃO ORDINÁRIA DA 15ª (DÉCIMA QUINTA) LEGISLATURA (2017 - 
2020) - 30ª PERÍODO (01/01/2019 À 31/12/2020) DE 26 DE MARÇO DE 2019 
em nome de Deus. A seguir, foi lida e aprovada a seguinte Ata: Ata da Décima 
Segunda Sessão Ordinária do Segundo Período Legislativo. Cumprido o rito 
regimental, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro Secretário a 
leitura do EXPEDIENTE que constou do seguinte: EM CONFORMIDADE COM 
O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: LEITURA DA ATA: 
21/03/2019; ENTREGA DO DIPLOMA DE MOÇÃO DE APLAUSOS 
AUTOR:LUIS GERALDO SIMAS DE AZEVEDO - OUTORGADO: GRUPO SÓ 
ALEGRIA DOWN; PROJETO DE LEI: 0006/2019 - VANDERLEI RODRIGUES 
BENTO NETO, DISPÕE  SOBRE  A  PUBLICIDADE  DE  INFORMAÇÕES  
ACERCA  DO  ANDAMENTO  DAS  CONSTRUÇÕES  E REFORMAS DAS 
UNIDADES PÚBLICAS ADMINISTRADAS PELO MUNICÍPIO DE CABO 
FRIO; PROJETO DE LEI: 0044/2019 - LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, 
PROÍBE  O  MANUSEIO,  A  UTILIZAÇÃO,  A  QUEIMA  E  A  SOLTURADE  
FOGOS  DE  ESTAMPIDOS  E  DE ARTIFÍCIOS, ASSIM COMO DE 
QUAISQUER ARTEFATOS PIROTÉCNICOS DE EFEITO SONORO RUIDOSO 
NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO 
DE LEI: 0058/2019 -VINÍCIUS CAETANO CORRÊA, DENOMINA  RUA  
HERMÍNIO  MOREIRA  BENTO,  A  ATUAL  RUA  TAMOIOS,  LOCALIZADA  
NO  BAIRRO JARDIM ESPERANÇA, NESTE MUNICÍPIO; PROJETO DE LEI: 
0060/2019 - RODOLFO AGUIAR DE FARIA, INSTITUI  A  FEIRA  MUNICIPAL  
DE  ECONOMIA  SOLIDÁRIA  NO  MUNICÍPIO  DE  CABO  FRIO,  E  DÁ  
OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0061/2019 - RODOLFO 
AGUIAR DE FARIA, CRIA  A  LEI SEBASTIÃO  LAN – QUE DISPÕE SOBRE 
O  MARCO  REGULATÓRIO  MUNICIPAL DA  ECONOMIA SOLIDÁRIA, CRIA 
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A POLÍTICA E O SISTEMA MUNICIPAL DE ECONOMIA SOLIDÁRIA, 
INSTITUI O FUNDO E O CONSELHO MUNICIPAL DE ECONOMIA 
SOLIDÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE RESOLUÇÃO: 
0002/2019 -VANDERLEI RODRIGUES BENTO NETO, INSTITUI NA CÂMARA 
MUNICIPAL DE CABO FRIO O FÓRUM MUNICIPAL DE DEFESA DOS 
DIREITOS DO CONSUMIDOR; PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO: 
0002/2019 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, SUSTA  OS  EFEITOS  DO  
DECRETO  EXECUTIVO  Nº  5.951  DE  31  DE  JANEIRO  DE  2019,  E  DÁ  
OUTRAS PROVIDÊNCIAS; REQUERIMENTO: 0059/2019 - LUIS GERALDO 
SIMAS DE AZEVEDO, REQUER OUTORGA DE MOÇÃO DE APLAUSOS AO 
PROJETO RESPEITO DÁ O TOM; REQUERIMENTO: 0061/2019 - OSEIAS 
RODRIGUES COUTO, REQUER AO EXMO. SR. PREFEITO A RESPOSTA 
AO REQUERIMENTO DE Nº 083/2018 QUE FORA APROVADO EM  
03/07/2018,  ONDE  FOI  REQUERIDA  CÓPIA  DE  INTEIRO  TEOR  DO  
PROCESSO  ADMINISTRATIVO  DE LICITAÇÃO FIRMADO ENTRE O 
MUNICÍPIO E A EMPRESA R2OOH - OUT OF HOME MEDIA; 
REQUERIMENTO: 0062/2019 - JEFFERSON VIDAL PINHEIRO, REQUER 
ENVIO DE EXPEDIENTE AO SECRETÁRIO MUNICIPAL DE OBRAS E 
SERVIÇOS PÚBLICOS (SECOB), SOLICITANDO   TODAS   AS   
INFORMAÇÕES   PERTINENTES   E   QUE   SE   FIZEREM   NECESSÁRIAS,   
AO DESEMPENHO  E  RESULTADOS  OBTIDOS  POR  ESSA  SECRETARIA  
MUNICIPAL  PARA  O  EXERCÍCIO  EM CURSO; REQUERIMENTO: 
0063/2019 - ACHILLES ALMEIDA BARRETO NETO, REQUER  OUTORGA  
DE  MOÇÃO  DE  APLAUSOS  A  NOVA  EQUIPE  DO  INEA  (INSTITUTO  
ESTADUAL  DO AMBIENTE) NA REGIÃO DOS LAGOS; INDICAÇÃO: 
0026/2019 - OSEIAS RODRIGUES COUTO, SOLICITA   AO   EXMº   SR.   
PREFEITO   QUE   DETERMINE A SECRETARIA   COMPETENTE   
PROVIDÊNCIAS URGENTES  A  FIM  DE  REVITALIZAR  A  ORLA  DA  
PRAIA  EM  TAMOIOS,  INCLUINDO  PRIORITARIAMENTE UM  DECK  NO  
CALÇADÃO  PARA  ASSEGURAR  O  REPARO  E  MANUTENÇÃO  DAS  
PEDRAS  PORTUGUESAS NO  PASSEIO  AO  LONGO  DA  ORLA  DA  
PRAIA,  A  EXECUÇÃO  DA  CAPINA  BEM  COMO  O  REPARO  NA 
ILUMINAÇÃO PÚBLICA - 2º DISTRITO DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 
0071/2019 - ADEIR NOVAES, SOLICITA  AO  EXMO.  SENHOR  PREFEITO  
A  CONSTRUÇÃO  DE  UMA  ESCOLA  TÉCNICA  EM  TAMOIOS,  2º 
DISTRITO; INDICAÇÃO: 0132/2019 - LUIS GERALDO SIMAS DE AZEVEDO, 
SOLICITA  AO  EXM°  SR.  PREFEITO  QUE  DETERMINE  A  COLOCAÇÃO  
DE  UM  GUARDA  MUNICIPAL  EM FRENTE A APAE - CABO FRIO-
CENTRO; INDICAÇÃO: 0140/2019 - LETÍCIA DOSSANTOS JOTTA, 
SOLICITA   AO   EXMO.   SR.   PREFEITO,   A   REALIZAÇÃO   DE   CURSO   
GRATUITO   DE   LIBRAS   (LÍNGUA BRASILEIRA DE SINAIS) PARA 
FUNCIONÁRIOS DO SERVIÇO PÚBLICO; INDICAÇÃO: 0146/2019 -
JEFFERSON VIDAL PINHEIRO, SOLICITA  AO  EXMO.  SR.  PREFEITO  
QUE  SE  VIABILIZE  ESTUDO  TÉCNICO  PARA  A  REFORMA  ASFÁLTICA 
(RECAPEAMENTO)  POR  TODA  SUA  EXTENSÃO,  DO  LOGRADOURO  
RUA  ERALDINO  DE  OLIVEIRA,NO BAIRRO PERÓ, NESTE MUNICÍPIO; 
INDICAÇÃO: 0147/2019 - ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, SOLICITA   
AO   EXMO.   SR.   PREFEITO   A   REABERTURA   DO   CEAM   (CENTRO   
ESPECIALIZADO   DE ATENDIMENTO À MULHER) NO SEGUNDO 
DISTRITO; INDICAÇÃO: 0150/2019 - EDILAN FERREIRA RODRIGUES, 



SOLICITA   AO   EXMO.   SR.   PREFEITO   QUE   PROVIDENCIE   
MELHORIAS   NOS   SERVIÇOS   PÚBLICOS, NOTADAMENTE, LIMPEZA,   
PINTURA   DOS   MEIOS-FIOS,   OPERAÇÃO   TAPA-BURACOS   E   
REPAROS   NA ILUMINAÇÃO PÚBLICA NOS BAIRROS GUARANI E JARDIM 
CAIÇARA; INDICAÇÃO: 0157/2019 - MANOEL MACHADO DE AZEVEDO, 
SOLICITA  AO  EXMº.    SENHOR  PREFEITO  A  REFORMA  DO  MERCADO  
MUNICIPAL  DE  PEIXE  DO  JARDIM ESPERANÇA; INDICAÇÃO: 0158/2019 
- MANOEL MACHADO DE AZEVEDO, SOLICITA   AO   EXMº.      SENHOR  
PREFEITO   A   REFORMA   E   INSTALAÇÃO   DE   APARELHOS   DE   AR 
CONDICIONADO NO HOSPITAL OTIME CARDOSO DOS SANTOS NO 
JARDIM ESPERANÇA; INDICAÇÃO: 0159/2019 - ADEIR NOVAES, SOLICITA  
AO  EXMO.  SENHOR  PREFEITO  A  SINALIZAÇÃO  NA  CICLOVIA  DA  
RUA  DAS  PACAS,  EM TAMOIOS, CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0161/2019 -
VINÍCIUS CAETANO CORRÊA, SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO A 
RECONSTRUÇÃO EMERGENCIAL DO CALÇADÃO DA ORLA DA PRAIA DE 
TAMOIOS, NO SEGUNDO DISTRITO. Terminada a leitura do Expediente, o 
Senhor Presidente solicitou que fosse entregue a Moção de Aplausos ao grupo 
Só Alegria Down, cuja representante, senhora Marisa faria uso da palavra. 
Fazendo uso da palavra a Senhora Marisa discorreu sobre a história do grupo, 
enfatizando que o mesmo fora criado através de um grupo de watzzap que 
tinha o objetivo inicial de lazer, por mães que trocavam impressões sobre seus 
filhos com síndrome de Down. Prosseguindo solicitou ao Poder Público, a 
concessão de um espaço onde os integrantes do grupo pudessem se reunir. 
Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. Após a entrega da 
honraria à senhora Marisa, o senhor presidente observou que não mediria 
esforços no sentido de atender ao seu pleito quanto ao local para reunião dos 
integrantes do grupo “Só Alegria Down”. Em seguida, disse que o vereador 
Manoel Machado de Azevedo concedera um salão de sua propriedade no 
bairro Jardim Esperança para atender ao pleito da senhora Marisa. A  seguir, o 
senhor presidente franqueou a TRIBUNA aos oradores inscritos. Ocupou a 
Tribuna como primeiro orador inscrito o Vereador Manoel Machado de 
Azevedo, que inicialmente procedeu as saudações de praxe. Em seguida, 
discorreu sobre proposição de sua autoria que fora atendia pelo órgão 
competente, dispondo sobre a reforma do ginásio de esporte do Jardim 
Esperança, ressaltando que os documentos estavam prontos para que o 
dinheiro destinado ao esporte fosse direcionado ao Ginásio Poliesportivo. 
Assim, agradecia ao Secretário Flávio Rebel. Após, afirmou que o Hospital do 
Jardim Esperança estava funcionando em estado muito precário, sem 
ventiladores e sem material de manutenção, frisando que ninguém traria a vida 
de volta. Disse ainda, que todos os moradores do Condomínio Minha Casa 
Minha Vida buscavam atendimento naquele hospital, além de todos os outros 
moradores do bairro e adjacências. Disse que, jamais se calaria sobre os 
problemas da comunidade que era seu dever como vereador e representante 
do povo na Casa Legislativa. Enfatizou ao final que, não seria parceiro de 
covardes e que organizar comissões depois das crianças mortas, como fora o 
caso do Hospital da Mulher, não fazia nenhum sentido. Agradeceu a atenção 
de todos, no que encerrou sua fala. A seguir, fez uso da palavra o Vereador 
Vanderlei Bento Neto, que inicialmente saudou a todos. Em seguida, 
dirigindo-se aos agentes sanitários de saúde disse ter tomado conhecimento de 
que havia sido repassada uma verba de aumento salarial, uma verba de 



incentivo ou abono e que no dia seguinte estaria reunido com o Secretário de 
Saúde. Disse que, a Casa Legislativa apoiava aquela classe e ele como 
vereador seria eco da voz de tais trabalhadores. Disse ainda que, não apoiaria 
nada que fosse inconstitucional e que o diálogo seria sempre a melhor forma 
de dirimir todos os problemas. Colocou-se a disposição dos Agentes de Saúde, 
ressaltando que toda a população necessitava dos profissionais de saúde. 
Disse que, não era da alçada da Câmara aumentar salários, mas, que a Casa 
estaria sempre ao lado dos trabalhadores, no que encerrou sua fala. A seguir, 
ocupou a Tribuna o Vereador Jefferson Vidal, que inicialmente saudou a 
todos. Em seguida, falou sobre a importância da união da Casa Legislativa na 
luta em prol dos servidores. Após, reportou-se a uma reunião no governo 
anterior onde a representante dos Agentes de Saúde, senhora Tamires, 
criticara o governo sublinhando que o governo de Adriano Moreno seria 
diferente. Disse que, o atual governo certamente estava sendo muito cômodo 
para a citada senhora. Disse que, a Câmara estaria unida na luta pelos 
Agentes Sanitários, reiterando que todas as unidades de saúde do município 
estavam em estado muito precário. Continuando, disse que ele fora o primeiro 
vereador a denunciar sobre os problemas do Hospital da Mulher e que fizera 
diversas outras denúncias, observando que a verba da saúde era maior do que 
a de muitos municípios e o mais curioso era que o prefeito e também o 
Secretário de Saúde eram médicos, o que demonstrava que o problema 
deveria ser da faculdade de medicina ou da administração atual e questionou 
quanto o destino dos recursos da saúde. Disse que, com relação à área de 
educação, todos eram sabedores de que havia ônibus abandonados, quando 
os estudantes careciam de transportes escolares. Agradeceu a atenção de 
todos, no que encerrou sua fala. A seguir, ocupou a Tribuna o Vereador Rafael 
Peçanha, que inicialmente saudou a todos. Em seguida, disse que fazia coro 
com as falas dos Nobres Pares, sobre a importância da união da sociedade 
civil organizada que reivindicava seus direitos na Casa Legislativa. Após, 
registrou a importância da união da Casa Legislativa, que não media esforços 
na luta em prol dos agentes sanitários. Disse que, o governo atual nada tinha 
de diferente dos anteriores e que a Câmara era a favor da saúde de um modo 
geral e do município como um todo. Falou sobre a insalubridade, que era 
direito de determinados trabalhadores e que era responsabilidade do 
Legislativo brigar por aquela causa. Em seguida discorreu sobre proposições 
de sua autoria em pauta naquela Sessão, uma dispondo sobre a normatização 
de publicação da folha de pagamento de pessoal e dos extratos bancários das 
contas vinculadas ao Poder Público Municipal, e outra dispondo sobre a 
normatização do artigo 87 da Lei Orgânica Municipal, regulamentando o 
estabelecimento e publicação de calendário atual de pagamentos dos 
servidores municipais, enfatizando que cobraria respostas do Executivo, em 
decorrência de que o atual prefeito prometera em campanha política, que daria 
todos os direitos dos servidores. Após, teceu críticas ao sistema de educação, 
ressaltando que além dos ônibus que não estavam disponíveis para o 
transporte dos alunos, havia ainda escolas em estado muito precário e até 
mesmo sem professores. Disse que, a escola Maria Salvador, em Maria 
Joaquina, ainda não tinha iniciado suas aulas, o que era inadmissível. Após, 
aludindo à proposição do Vereador Achilles Barreto sobre cotas para pessoas 
com deficiência para concurso público, disse que apoiava o Nobre Par e que o 
Conselho da pessoa com deficiência já havia sido aprovado e que era 



importante que todos estivessem atentos. Disse que, jamais se acovardaria 
lutando ao lado de todos os que tinham direitos garantidos por lei. Agradeceu a 
atenção de todos, no que encerrou sua fala.  A seguir, ocupou a Tribuna o 
Vereador Vinícius Corrêa, que inicialmente disse que no ano de 2015 
aprovara a regulamentação do serviço dos Agentes Sanitários de Saúde e que 
não se furtaria em lutar pelos direitos de tais trabalhadores. Disse, que a 
Comissão de Educação estivera reunida com o Secretário de Educação na 
semana anterior e que tomara conhecimento de que havia quatro ônibus 
próprios da prefeitura para transportes escolares e que quatros estavam 
inutilizados. Disse que, desde o ano de 2014 havia dois ônibus alugados. E que 
o grande problema era que os ônibus alugados de empresa privada se 
negavam a entrar em determinados loteamentos do Segundo Distrito, assim, 
havia um verdadeiro “cabo de guerra” entre a Secretaria de Educação e a 
empresa privada. Observou que, haveria cobrança para que fossem 
aumentados os números de ônibus no atendimento aos estudantes. Disse, que 
as crianças dos loteamentos precisavam andar por muitos quilômetros até a 
entrada dos mesmos, para tomar os ônibus disponíveis. Agradeceu a atenção 
de todos, no que encerrou sua fala. Não havendo mais oradores inscritos para 
o uso da Tribuna, o Senhor Presidente conduziu os trabalhos para a ORDEM 
DO DIA. NESTA ETAPA FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA 
COMISSÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS NOS SEGUINTES PROJETOS: 
PROJETO DE LEI: 0206 E 0210/2017, PROJETO DE LEI: 0085, 0098, 0143, 
0146, 0153, 0157, 0165, 0170, 0176, 0206, 0224 E 0246/2018 SENDO A 
SEGUIR ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL. FOI 
APROVADO PARECER CONTRÁRIO DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E 
JUSTIÇA NOS SEGUINTES PROJETOS: VETO: 0009, 0020, 0030 E 
0035/2018. FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NOS SEGUINTES PROJETOS: 
EMENDASUPRESSIVA: 0001/2018 E VETO: 0034/2018, PROJETO DE LEI: 
0124, 0128, 0159 E 0296/2018, PROJETO DE RESOLUÇÃO: 0023 E 
0047/2018 SENDO A SEGUIR ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE 
POLÍTICAS PÚBLICAS. FOI APROVADO O REQUERIMENTO DE URGÊNCIA 
Nº: 064/2019 AO PROJETO DE LEI: 0032/2019 - ME Nº 11/2019. FORAM 
ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS 
SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0006, 0044, 0058, 0060 E 
0061/2019, PROJETO DE RESOLUÇÃO: 0002/2019 E PROJETO DE 
DECRETO LEGISLATIVO: 0002/2019. FORAM APROVADOS OS 
REQUERIMENTOS NSº: 0059, 0061 E 0062/2019 E AS INDICAÇÕES NSº: 
0026, 0132, 0146, 0150, 0157 E 0158/2019. FOI RETIRADO PELA AUSÊNCIA 
DO AUTOR O REQUERIMENTO Nº: 0063/2019 E AS INDICAÇÕES NSº: 
0071, 0140, 0147 E 0159/2019. FOI RETIRADO A PEDIDO DO AUTOR 
AINDICAÇÃO: 0161/2019.Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente 
franqueou a Tribuna para a Explicação Pessoal. Não havendo oradores para o 
uso da Tribuna em Explicação Pessoal o Senhor Presidente encerrou a 
presente Sessão em nome de Deus, marcando Sessão Extraordinária para 
dentro de dez minutos. E para constar, mandou que se lavrasse a presente 
Ata, que depois de lida, submetida à apreciação Plenária, Aprovada, será 
assinada para que produza seus efeitos legais. 

 



 

Ata   da   Sexta    Sessão    Extraordinária   do    Segundo 
                           Período Legislativo da  Câmara  Municipal  de Cabo  Frio,    
                            realizada    no   dia  26(vinte e seis)  de   março    do   ano     

                              de 2019(dois mil e dezenove). 
 
                              Às dezenove horas do dia 26(vinte e seis) de março do ano 
de 2019 (dois mil e dezenove) sob a Presidência do Vereador Luis Geraldo 
Simas de Azevedo e com a ocupação “ad hoc” da Primeira Secretaria pelo 
Vereador Vinícius Correa, reuniu-se Extraordinariamente a Câmara Municipal 
de Cabo Frio. Além desses, responderam a chamada regimental os seguintes 
Vereadores: Edilan Ferreira Rodrigues, Guilherme Aarão Quintas Moreira, 
Jefferson Vidal Pinheiro, Manoel Machado de Azevedo, Miguel Fornaciari 
Alencar, Oséias Rodrigues Couto, Rafael Peçanha de Moura, Ricardo Martins 
da Silva, Rodolfo Aguiar de Faria, Vagne Azevedo Simão e Vanderlei 
Rodrigues Bento. Havendo número regimental o Senhor Presidente declarou 
aberta a presente Sessão em nome de Deus. A seguir foi aprovado Parecer 
Favorável em Conjunto das Comissões Técnicas no seguinte Projeto: 
PROJETO DE LEI: 0032/2019 - ME Nº 11/2019. Nada mais havendo a tratar, o 
Senhor Presidente encerrou a presente Sessão em nome de Deus. E para 
constar, mandou que se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida 
à Apreciação Plenária, Aprovada, será assinada para que produza seus efeitos 
legais. 


